

en febrero. Y antes se han verificado en la fecha constitucional y ahora tienen que verificarse en esa misma fecha.

*Ha pasado el preámbulo y ahora viene la entrevista.*

Para hablar de algo, el tema era sencillo. Don Alberto entre sonrisa y sonrisa nos había dado sus ideas, sin hacer para ello esfuerzo alguno. Estos hombres lo tienen todo resuelto. Pero como después de la tempestad viene la calma, también la calma suele anteceder a la tempestad.

La pregunta que nosotros teníamos entre pecho y espalda, lista para iniciar la entrevista, no era muy cómoda.

—¿Qué piensa usted don Alberto—dijimos—de las declaraciones de Stimson acerca de la política costarricense?

—Las he leído con detenimiento. Son harto significativas. Estos políticos norteamericanos viven pendientes de nuestra vida. Las declaraciones de Stimson son una advertencia. Y son una advertencia que nosotros no desconocemos en Costa Rica. Ellos, los Estados Unidos, quieren mantener incólumes los tratados de Washington de los cuales son signatarios. Antes de esos tratados, también mantuvieron la misma doctrina para con los países centroamericanos. No sé, ni quiero saberlo, cuál será el propósito, pero es lo cierto que cuando se trata de nosotros, los Estados Unidos extreman el principio. Yo veo que en la América del Sur van y vienen gobiernos irregulares. y veo que van y vienen reconocimientos. A ellos no les importa el principio constitucional de otros países. En Centro América misma, han tenido elasticidades, por ejemplo en Guatemala, pero con Costa Rica no suelen